

CRISTINA BEJARANO



El coronavirus y el estado de alarma han llevado las cifras de desempleo a niveles históricos

**La cantidad se redujo un 39% en junio, hasta los 2.055 millones** En total, 2,84 millones de personas afectadas por un expediente recibieron una prestación

# Los ERTE le han costado ya al Estado 8.000 millones de euros

S. de la Cruz - Madrid

Los expedientes de regulación temporal de empleo (ERTE) que han tenido que aprobar miles de empresas para sortear la crisis provocada por el coronavirus siguen haciendo mella en las cuentas públicas, aunque cada vez menos. Las prestaciones de los ERTE supusieron un gasto de 2.055 millones de euros en junio con la vuelta a la normalidad, una cifra un 38% inferior a la de mayo y la menor desde que comenzó la crisis sanitaria. El Ministerio de Trabajo informó ayer en un comunicado de que, de este importe, 1.886 millones de euros fueron ingresos netos para los afectados y 169 millones correspondieron al abono de las cuotas sociales. Sumando la cuantía de junio, con la de mayo (3.318 millones) y abril (2.719 millones), el gasto en prestaciones por ERTE alcanza ya los 8.092 millones de euros.

En total, en junio 2.840.735 personas afectadas por ERTE recibieron una prestación, después de que 546.545 personas hayan dejado de percibirla con respecto a mayo. Muchos de estos trabaja-

## Cifras

**5,129** millones de personas recibieron una prestación del SEPE el pasado mes de junio

**188%** se ha incrementado el gasto en prestaciones abonadas por el servicio el mes pasado, hasta los 4.115 millones de euros

dores volvieron ya a la actividad antes de que hubiera terminado el mes, un comportamiento que continuará en los próximos meses «por la progresiva incorporación a la actividad de los trabajadores en ERTE».

Por otro lado, las prestaciones no correspondientes a ERTE han alcanzado un importe total de 2.059 millones de euros, lo que deja el gasto total en prestaciones abonadas por el SEPE en los 4.115 millones de euros en junio, una cifra que se ha reducido en 1.392 millones desde el máximo alcanzado en mayo, aunque la cifra es un 188% superior a la del pasado ejercicio. Este gasto supone que los beneficiarios recibieron 3.300 millones de euros en salario neto y 815 millones en cotizaciones sociales y retenciones en concepto de Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas (IRPF).

Un total de 5.129.620 personas trabajadoras recibieron una prestación del SEPE en junio, respecto al máximo de 5.986.864 trabajadores de mayo, de forma que «comienza un descenso que se prevé que continuará en los próximos meses, a medida que se incorporen a la actividad los tra-

bajadores afectados por ERTE», dice el Ministerio.

El Consejo de Ministros aprobó el pasado día 26 un Real Decreto-ley por el que se prorrogan hasta el 30 de septiembre los ERTE asociados al Covid-19, y la prestación extraordinaria para autónomos cuya actividad se haya visto mermada con la crisis. En el Real Decreto-ley destacaban dos medidas en relación a los ERTE: el mantenimiento de los de fuerza mayor total para las empresas que aún no han vuelto a la actividad y la posibilidad de que las empresas que se vean obligadas a cerrar de nuevo por culpa de un rebrote del coronavirus puedan acogerse a estos procedimientos.

A los ERTE de fuerza mayor total vigentes actualmente se les aplicará una exención en las cotizaciones empresariales del 70% en julio, del 60% en agosto y del 35% en septiembre en el caso de empresas con menos de 50 trabajadores. Para las empresas con más de 50 empleados, la exoneración de cuotas será del 50% en julio, del 40% en agosto y del 25% en septiembre. Estos porcentajes son menores que los establecidos hasta el 30 de junio.